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Наследие

Нацпроект

На средства госпрограммы
В городе будут построены два детских сада по 
готовым проектам.

К 2021 году в Магнитогорске будут введены в строй 
два дошкольных учреждения на 230 и 290 мест, что суще-
ственно сократит очередь в детские сады города. Об этом 
сообщила пресс-служба областного правительства.

Оба детсада будут построены по национальному проек-
ту «Образование» на средства  государственной програм-
мы «Поддержка и развитие дошкольного образования в 
Челябинской области». Один – на в 230 детей, рассчитан-
ный на 12 групп, появится в микрорайоне № 137а. Для 
строительства дошкольного учреждения предусмотрено 
около 159 миллионов рублей. Монтажные работы нач-
нутся в 2020 году, а через год, в 2021-м, должны быть за-
вершены. Второй детский сад рассчитан на 290 мест (12 
групп) и появится в 147-м микрорайоне. Общий объём 
финансирования составит 252 миллиона рублей.

По данным министерства строительства Челябинской 
области, здания будут построены по готовым проектам, 
что позволит сэкономить  время и средства на проекти-
рование.

Параллельно в городе реконструируют здание бывшей 
учебной части Магнитогорского университета. До конца 
года работы завершатся, здесь откроют группы для до-
школят.  

«После реконструкции помещений по улице Домен-
щиков, 28/1 здание станет вторым подразделением ДОУ 
№150. В саду на 85 мест будут две группы для детей 
раннего возраста и три группы для детей старшего до-
школьного возраста», – уточнил начальник отдела органи-
зации дошкольного образования управления образования 
администрации города Михаил Иванов.

Проект и смета реконструкции объекта получили по-
ложительные заключения Госэкспертизы.   

«На 1 июля текущего года в единой городской очере-
ди на поступление в детские сады стоят 1152 ребёнка 
в возрасте от одного года до трёх лет. Наиболее острая 
потребность по устройству детей в детские сады в микро-
районах 137а и 147», –  сообщила руководитель городского 
управления образования Наталья Сафонова.

«С введением детского сада на 230 человек мы сможем 
ликвидировать очередь в 137а микрорайоне – это район 
улиц Коробова, Калмыкова, проезда Сиреневого. Там если 
и будут случаи нехватки мест, то это будут единичные при-
меры, которые мы сможем решить за счёт близлежащих 
детских садов. Если говорить про южную часть Магнито-
горска – 147 микрорайон, там два детских сада, в каждый 
из которых ходит 350 ребят. Сейчас ситуация там острая. 
Строительство одного детского сада на 290 мест частично 
решит проблему, но, я думаю, что вопрос нехватки мест 
постепенно будет снят», – добавил Михаил Иванов.

В сентябре ему исполнилось 
бы восемьдесят пять. 

Рождённый до войны, Иван Ро-
мазан с лихвой хлебнул барачного 
быта. В двадцать лет, получив спе-
циальность техника-металлурга, 
поступил в цех подготовки составов 
ММК помощником мастера. Вскоре 
вырос до должности сменного ма-
стера и поступил в Магнитогорский 
горно-металлургический институт, 
стал старостой группы. Уже через 
четыре года после окончания вуза 
молодой инженер-металлург стал 
заместителем начальника управ-
ления материально-технического 

снабжения комбината, а ещё через 
год – заместителем начальника 
производственного отдела ММК. 
Во второй половине семидесятых 
Иван Харитонович был главным 
сталеплавильщиком комбината, 
а в 1980 году расстался с Магнит-
кой, получив назначение главным 
инженером на Нижнетагильский 
металлургический комбинат. И не 
скрывал ностальгии по родному 
городу, много раз обращался в 
Минчермет с просьбой вернуть его 
на ММК. Только через четыре года 
ему удалось добиться обратного 
перевода. А ещё через год, в начале 
перестройки, он стал директором 

металлургического комплекса 
Магнитки.

К этому времени на комбинате 
остро ощущалась потребность в 
усовершенствовании оборудова-
ния и технологий. Иван Харито-
нович приложил немало усилий 
для реализации планов рекон-
струкции предприятия. Блюминг 
№ 3, доменные печи, станы «2000» 
горячей и холодной прокатки, 
кислородно-конвертерный цех – все 
эти объекты задуманы, основаны 
или реконструированы в «ромаза-
новскую» эпоху. Звание народного 
директора Иван Харитонович заслу-
жил, осуществляя не только произ-
водственные планы, но и участвуя в 
жизни города. Строительство Ледо-
вого дворца, мыловаренного цеха, 
пивоваренного завода, мебельной 
фабрики, диагностического центра, 
организация бартерной торговли 
позволили решить важнейшие со-
циальные задачи Магнитогорска в 
самые трудные для отечественной 
экономики годы.

Напряжение пере-
с т р о е ч н ы х  л е т  н е 
могло не сказаться на 
здоровье народного 
директора: 27 июля 
1991 года его не ста-
ло. Проводить его в 
последний путь со-
брался, казалось, весь 
город. Наследие Ива-
на Харитоновича – 
производственные и 
социальные объекты 
– поныне живо и вос-
требовано.

По традиции сегод-
ня горожане соберут-
ся у памятника Ива-
ну Ромазану в сквере 
его имени и у его 
могилы на Правобе-
режном кладбище. 
Репортаж с митинга 
читайте во вторнич-
ном номере «ММ».

 Алла Каньшина

Он сам – эпоха
Магнитка склоняет голову в день памяти  
«народного директора» Ивана Ромазана
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Юбилейное торжество

Законодательство

Речь идёт о законопроекте  
№ 707989-7 «О внесении изме-
нений в отдельные законода-
тельные акты Российской Фе-
дерации». «Дачная амнистия» 
действовала на протяжении  
13 лет, с 1 сентября 2006 года. 
За это время в упрощённом по-
рядке граждане смогли офор-
мить права более чем на 13 
млн. объектов недвижимости: 
земельные участки, дачи, садо-
вые домики, бани, гаражи.

Как и в случае с приватизацией жилья, 
многие не понимали, что простое и по-
нятное сегодня, будучи отложенным 
на завтра, станет сложным: так в ходе 
дачной амнистии получить права соб-
ственности на старый дом в садовом 
товариществе можно было по любому 
из документов, сопроводив его меже-
вым планом земельного участка. Цены 
на межевание были ограничены по-
становлением правительства субъекта 
Российской Федерации и не могли быть 
подняты выше определённого уровня. 
Дом регистрировался в заявительном 
порядке.

По окончании действия этой упро-
щённой нормы, что произошло 1 мар-
та 2019 года, проблема оформления 
прав обострилась. Для граждан начала 
действовать система уведомлений о 
начале и об окончании строительства, 
а оформление прав на уже возведён-
ные дома стало возможным только 
через суд. Понятно, что многие люди 
просто расслабились и вовремя не вос-
пользовались преимуществами. Но сам 
срок – 1 марта – был не очень понятен. 
Ведь все активные действия тех же са-
доводов приходятся на летний период, 
а проводить межевания участка зимой 
как-то не принято в суровом уральском 
климате.

В такой ситуации недовольства 
граждан, нашим земляком, депутатом 

Госдумы Павлом 
Крашенинниковым, 
был подготовлен 
закон с условным 
названием «Дачная 
амнистия-2», кото-
рым восстанавли-
вается упрощённый 
порядок оформле-
ния прав на дачную 
недвижимость и решается ряд других 
волнующих граждан вопросов. Он при-
нят, и нынешние садоводы и дачники 
ещё могут успеть попасть в тот самый 
«последний трамвай», который сделает 
их владение земельными участками 
и домами узаконенным и зарегистри-
рованным по всем государственным 
нормативам и стандартам.

Так чего же нам ждать  
от принятого проекта  
после того, как его подпишет  
глава государства?

«Дачная амнистия» восстанавливает-
ся и будет длиться до 1 марта 2021 года. 
До указанной даты оформление прав на 
дома, построенные на садовых участках, 
будет осуществляться в прежнем упро-
щённом порядке: при наличии права на 
земельный участок потребуется только 
технический план. Все необходимые до-
кументы владелец сможет подать в ор-
ганы регистрации прав самостоятельно. 
Более того, норма о возможности уста-
новления субъектами РФ предельных 
максимальных цен кадастровых работ 
становится бессрочной. В настоящее 
время своим правом устанавливать 
максимальные цены на межевание 
земельных участков воспользовались 
более половины регионов России. За-
кон делает эту норму бессрочной, что 
позволит регионам воспользоваться ею 
в любое время в целях защиты граждан 
от неконтролируемого завышения цен 

на кадастровые работы, производимые 
на участках жителей. Срок льготного 
бесплатного предоставления в соб-
ственность членам садоводческих и ого-
роднических товариществ земельных 
участков, находящихся в публичной соб-
ственности, в том числе земель общего 
пользования, продлевается до 1 марта 
2022 года (по действующему законода-
тельству эти нормы должны окончить 
действие 31 декабря 2020 года). Также 
закон обязывает власти регионов вести 
разъяснительную работу о действиях 
с земельными участками: необходимо 
информировать граждан об изменени-
ях в правилах строительства домов на 
дачных и садовых участках.

Все указанные нормы касались глав-
ным образом владельцев индивиду-
альных земельных участков. Но закон 
оговорил и нормы, касающиеся жителей 
многоквартирных домов. Он устанав-
ливает прямую обязанность органов 
власти проводить все необходимые 
действия по образованию земельного 
участка (межевание, постановка на го-
сударственный кадастровый учёт) при-
домовой территории многоквартирных 
домов. Это касается домов, построенных 
до введения в действие Жилищного 
кодекса – то есть до 1 марта 2005 года. 
Причём, независимо от обращения 
собственников помещений в много-
квартирных домах, – подчеркнул Павел 
Крашенинников. Кроме того, органы 
власти должны уведомлять собствен-
ников помещений в многоквартирных 
домах о начале действий по образова-
нию земельного участка не позднее 
чем через пять рабочих дней после 
принятия соответствующего решения. 
Сейчас определение границ придомовой 
территории многоквартирников, хоть 
и возложено законодательством на ор-
ганы власти, но не обеспечивается ими 
надлежащим образом.

Изменения вступят в силу со дня офи-
циального опубликования закона.

Успеть в «последний трамвай»
Государственная Дума РФ приняла в третьем, окончательном чтении  
законопроект, восстанавливающий принципы  
и расширяющий действие «дачной амнистии»

Иван Ромазан


